

# BOLETÍN INFORMATIVO

No. 4, abril 2025



*"Unidos por el conocimiento, el servicio  
y el compromiso"*



**LUIS ABINADER CORONA**

Presidente Constitucional de la República Dominicana  
Autoridad Suprema de las Fuerzas Armadas y la  
Policía Nacional



**CARLOS ANTONIO  
FERNÁNDEZ ONOFRE**

Teniente General, ERD.  
Ministro de Defensa (MIDE)



**RAFAEL VÁSQUEZ  
ESPÍNOLA**

Mayor General, ERD  
Rector Universidad Nacional  
para la Defensa (UNADE)



**AMBIORIX DE JESÚS  
CEPEDA HERNÁNDEZ**

General de Brigada, ERD.  
Director de la Escuela de  
Graduados de Doctrina  
Conjunta (EGDC)



## CUADRO DE MANDO

Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta  
“General de División Gregorio Luperon”



**Ambiorix de Js. Cepeda Hernández**  
General de Brigada, ERD  
Director



**Melvin Guzmán Polanco**  
Coronel, ERD (DEM)  
Subdirector Administrativo



**Freddy Balbuena Sánchez**  
Coronel, FARD  
Subdirector de Investigación



**Kelly Rosario Paulino**  
Capitán de Fragata, ARD  
Subdirector Académico



**Ana Matos**  
Coronel, ERD  
Subdirectora de Educación Continua



**Gilberto De Oleo Sánchez**  
Mayor Contador, ERD  
Subdirector Financiero



**Diober M Almonte Juan**  
Capitán Abogado, ERD  
Consultora Jurídica

# Contenido

Presentación del director . . . . .	3	La EGDC imparte curso Paquete de Microsoft Office. . . . .	22
INEFI entrega artículos deportivos a la EGDC. . . . .	4	La EGDC Impartió charla Normas Básicas de Control Interno NOBACI . . . . .	24
La EGDC imparte Taller “Normativas y Reglamentos de Planificación Gubernamental” . . . . .	6	La EGDC realizó con éxito taller “Socialización y Ejecución de Ejercicios Conjuntos y Combinados” . . . . .	26
La Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) inicia la asignatura “Estrategia (Antecedentes y Conceptos Básicos de la Estrategia)” . . . . .	8	Conferencia de las Fuerzas Armadas Centroamericanas “CFAC” . . . . .	28
La EGDC inició el Curso Manejo de Situaciones de Emergencias y Desastres. .10		EGDC celebra los cumpleaños del mes abril y reconoce a empleados destacados. . . . .	32
MAP imparte charla sobre Diseño Organizacional a discentes de la XLII Promoción . . . . .	12		
La Guerra de Vietnam: . . . . .	14		
Errores, triunfos y el legado de una guerra mediática . . . . .	14		
Estudiantes de la EGDC culminan taller de Ciberseguridad y Ciberdefensa . . . . .	18		
La EGDC realiza Taller de Comunicaciones . . . . .	20		



## EGDC

**AMBIORIX DE JS CEPEDA HERNÁNDEZ**  
General de Brigada, ERD  
Director

**CARLOS MANUEL CUERVO DESANGLES**  
Mayor General  
Asesor en Materia de Doctrina Conjunta

**MELBIN WILLIAMS GUZMAN POLANCO**  
Coronel, ERD  
Subdirector Administrativo

**FREDY CLEVER BALBUENA SANCHEZ**  
Coronel, FARD  
Subdirector de Investigación

**ANA O. MATOS FELIZ**  
Coronel, ERD  
Departamento de Educación Continuada y COT

**KELLY ANDERSON ROSARIO PAULINO**  
Capitán de Fragata, ARD  
Subdirector Académico

**PATRICIA V. TIRADO MÉNDEZ**  
Teniente Coronel, ERD  
Correctora de Estilo

**KEILA YUNEIRI MONTERO MONTERO**  
Sargento, ARD  
Encargada de Relaciones Públicas

**JOEL DE LOS SANTOS ESTRELLA**  
Diseñador Gráfico

**NABEL ISMILCA OTAÑO BOCIO**  
Asimilada Militar, MIDE  
Encargada de Redes Sociales

**JESÚS ALBERTO DE LA CRUZ**  
Diagramador | medulads@gmail.com

# Presentación del director

Reciban un cordial saludo en nombre de la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta de las Fuerzas Armadas de la República Dominicana. En este mes de abril, marcado por profundas reflexiones espirituales, conmemoraciones significativas y compromisos institucionales renovados, queremos compartir con ustedes, a través de este boletín informativo, algunas consideraciones importantes sobre el momento que vivimos como comunidad militar en transformación.

Abril nos ha traído nuevamente la Semana Santa, tiempo sagrado en la tradición cristiana que invita al recogimiento, la renovación espiritual y la reflexión sobre los valores que sustentan nuestra vocación de servicio: el sacrificio, la solidaridad y el amor al prójimo. En estos días, muchos de nuestros hombres y mujeres en uniforme no descansan, sino que refuerzan su compromiso de velar por la seguridad, el orden público y el bienestar de toda la ciudadanía. A ellos, nuestro más profundo reconocimiento.

Asimismo, el 7 de abril celebramos el Día Mundial de la Salud, fecha que nos recuerda la importancia de cuidar nuestra condición física, mental y emocional, aspectos fundamentales para el desempeño integral del personal militar. Esta efeméride nos impulsa a continuar fortaleciendo nuestros programas de bienestar y a priorizar la salud como eje transversal en todos los niveles de formación y operatividad.

En ese mismo espíritu de mejora continua, nuestra Escuela asume con responsabilidad y entusiasmo el reto de avanzar en el proceso de transformación educativa de las Fuerzas Armadas, alineado con los nuevos escenarios estratégicos, tecnológicos y geopolíticos que enfrenta la región y el mundo. Nos encontramos en un momento histórico en el que la profesionalización, la innovación pedagógica y la integración doctrinaria son claves para construir una fuerza militar más capacitada, cohesionada y preparada para responder a los desafíos del siglo XXI.

Durante este mes, hemos continuado trabajando en el diseño e implementación de programas académicos que impulsan el pensamiento crítico, el liderazgo transformador y la operatividad conjunta y combinada, tal como lo demanda la nueva visión de la defensa y la seguridad nacional. Estos esfuerzos no serían posibles sin el respaldo de nuestras autoridades, la entrega de nuestro cuerpo docente y el compromiso de cada oficial que se forma en nuestras aulas.

En esta entrega del boletín encontrarán, además, valiosas informaciones sobre la Conferencia de las Fuerzas Armadas Centroamericanas (CFAC), en la que nuestras Fuerzas Armadas participan, reafirmando su compromiso con la cooperación regional, así como algunos aspectos doctrinales vinculados al conflicto de Vietnam, que invitan a reflexionar sobre los desafíos éticos, estratégicos y operativos que surgen en los escenarios contemporáneos de confrontación armada.

Confiamos en que, con fe, salud y educación, lograremos consolidar una doctrina moderna, coherente y resiliente, en la que el conocimiento se convierta en nuestra mejor arma para preservar la paz, la soberanía y el bienestar del pueblo dominicano.

Que este mes de abril nos siga inspirando a servir con propósito y a avanzar con determinación hacia unas Fuerzas Armadas cada vez más preparadas, profesionales y humanas.



*Ambiorix de Js. Cepeda Hernández*

General de Brigada, ERD  
Director



## INEFI entrega artículos deportivos a la EGDC



**E**l Instituto Nacional de Educación Física (INEFI) realizó la entrega de artículos deportivos a la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC), con el propósito de fortalecer las actividades físicas y recreativas del personal docente y militar de la institución, incluyendo a los oficiales de la XLII promoción de la Especialidad en Comando y Estado Mayor Conjunto.

El director de la EGDC, general de brigada Ambiorix De Jesús Cepeda Hernández, ERD., expresó su agradecimiento en nombre del ministro de Defensa, teniente general Carlos Antonio Fernández Onofre, ERD., destacando que esta “iniciativa contribuye al bienestar y desarrollo integral de los miembros de la escuela, alineándose con la visión de fortalecer tanto la formación académica como física de los futuros líderes militares.”





## La EGDC imparte Taller “Normativas y Reglamentos de Planificación Gubernamental”

La Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) llevó a cabo el taller “Normativas y Reglamentos de Planificación Gubernamental”, dirigido a los estudiantes de la XLII Promoción de la Especialidad en Comando y Estado Mayor Conjunto. Durante la capacitación, se abordaron aspectos fundamentales sobre Compras y Contrataciones Públicas, así como la correcta elaboración de productos, con el objetivo de fortalecer la eficiencia y transparencia en los procesos institucionales.

El taller fue impartido por el Centro de Capacitación en Política y Gestión Fiscal (CAPGEFI), a través de las licenciadas María Tolentino, Sandra Santana y Daniela Figueroa, quienes compartieron sus conocimientos y experiencias en la aplicación de normativas gubernamentales. Estas iniciativas forman parte del compromiso de la EGDC con la actualización y formación continua de los discentes, promoviendo buenas prácticas en la gestión pública.



## La Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) inicia la asignatura “Estrategia (Antecedentes y Conceptos Básicos de la Estrategia)”



**E**l General de Brigada Ambiorix De Jesús Cepeda Hernández, ERD., director de la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC), asistió a un cóctel celebrado en el Hotel Homewood Suites by Hilton, Salón Robledo, con el objetivo de fortalecer la cooperación en defensa y seguridad entre la República Dominicana y Canadá.

El evento, organizado por Su Excelencia Jacqueline De Lima Baril, embajadora de Canadá en el país, y el Capitán de Navío Erik Tremblay, agregado de Defensa de Canadá, se enmarcó en la conmemoración del 70° aniversario de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones. Durante la velada, se reafirmó el interés mutuo de ambos países por consolidar estrategias conjuntas y fortalecer el intercambio académico y profesional en el ámbito militar.



# La EGDC inició el Curso Manejo de Situaciones de Emergencias y Desastres



La Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) dio inicio al curso “Manejo de Situaciones de Emergencia y Desastre”, dirigido a miembros de distintas dependencias del Ministerio de Defensa (MIDE), la Policía Nacional y los Cuerpos de Bomberos.

Esta capacitación tiene como propósito fortalecer las capacidades de liderazgo y toma de decisiones en escenarios críticos, promoviendo una respuesta coordinada y eficiente ante situaciones de riesgo. El curso, dirigido por el coordinador el Coronel C.B. Lic. Luis Osoria Lara, contó con la participación de los instructores los licenciados Joan Martínez y Juan Fernández Rosario.

Forma parte de los programas académicos de educación continua, orientados a la preparación de profesionales militares en la gestión

efectiva de crisis y emergencias. Durante el acto de apertura, el General de Brigada Ambiorix de Jesús Cepeda Hernández, ERD, director de la EGDC, destacó la relevancia del curso para el fortalecimiento de una doctrina conjunta sólida. “Juntos continuaremos trabajando en la construcción de una doctrina conjunta robusta, capaz de responder con eficiencia y eficacia ante cualquier eventualidad”, expresó el alto oficial.

Asimismo, exhortó a los asistentes a sacar el mayor provecho del programa, subrayando su importancia tanto para su desarrollo profesional como para el fortalecimiento institucional de las Fuerzas Armadas y los organismos de respuesta. Señaló que este tipo de iniciativas representan un compromiso continuo con la seguridad y el bienestar de la nación.



# MAP imparte charla sobre Diseño Organizacional a discentes de la XLII Promoción



Como parte del desarrollo del taller “Normativas y Reglamentos de Planificación Gubernamental”, el Ministerio de Administración Pública (MAP) impartió una charla sobre Diseño Organizacional dirigida a los discentes de la XLII Promoción de la Especialidad en Comando y Estado Mayor Conjunto.

La ponencia fue ofrecida por las Licenciada Carmelina Ferreras y Karen Machuca, quienes abordaron aspectos fundamentales del diseño organizacional aplicado al sector público, con el objetivo de fortalecer las competencias técnicas de los participantes en materia de planificación, compras y contrataciones, así como en la elaboración de proyectos institucionales.



# La Guerra de Vietnam: Errores, triunfos y el legado de una guerra mediática



**Teniente Coronel Frank Félix Ferreras Ferreras,**  
ERD (DEMC) MSc.

La Guerra de Vietnam (1955-1975) fue un conflicto devastador que trascendió sus fronteras geográficas. Si bien el Viet Cong y el Ejército de Vietnam del Norte obtuvieron una victoria militar, un análisis más profundo revela que la verdadera “guerra” se libró y se ganó en el terreno de la opinión pública, particularmente en Estados Unidos, donde la prensa desempeñó un papel fundamental.

## La Guerra Televisada y el impacto de las Imágenes:

La Guerra de Vietnam fue transmitida a los hogares estadounidenses a través de la televisión, generando un impacto sin precedentes. Las crudas imágenes de violencia, sufrimiento y muerte, muchas veces sin contexto, humanizaron el conflicto y debilitaron el apoyo público a la intervención.

Fotografías icónicas, como la tomada por Eddie Adams —en la que el general Nguyen Ngoc Loan ejecuta a un sospechoso del Viet Cong—, transformaron profundamente la percepción de la guerra. Sin embargo, es importante destacar que la selección y presentación de estas imágenes, a menudo desprovistas de contexto, contribuyeron a una narrativa parcial del conflicto.

## Dentro de los errores estratégicos de Estados Unidos, podemos citar:

- **Subestimación del Viet Cong:** El gobierno estadounidense inicialmente subestimó la capacidad, determinación y apoyo popular del Viet Cong, centrándose en una estrategia militar convencional ineficaz contra un enemigo que empleaba tácticas de guerra de guerrillas. La “vietnamización” de la guerra, aunque bien intencionada, también resultó problemática.



- **Falta de claridad en los objetivos:** La justificación de la intervención estadounidense, basada en la contención del comunismo, careció de una narrativa clara y consistente. Esta ambigüedad alimentó el escepticismo y las divisiones internas en Estados Unidos.
  - **Desconocimiento del terreno y la cultura:** Las tropas estadounidenses, poco familiarizadas con la cultura y la geografía de Vietnam, implementaron estrategias inadecuadas al terreno y a las tácticas de guerra del Viet Cong. Esto, sumado a una comprensión limitada del contexto político y social, contribuyó a su falta de eficacia.
  - **Pérdida de credibilidad del gobierno:** La masacre de My Lai y otros incidentes similares expusieron la brutalidad de las fuerzas estadounidenses, erosionando la credibilidad del gobierno y generando una profunda desconfianza en la población. El Pentágono, a su vez, tuvo dificultades para comunicar eficazmente sus objetivos y justificar sus acciones, lo que alimentó una narrativa contraria al apoyo a la guerra.
- ¿Quién ganó y quién perdió?** Aunque el Viet Cong y el Ejército de Vietnam del Norte lograron una victoria militar, Estados Unidos “perdió” la guerra de la opinión pública. Los medios estadounidenses, a través de una narrativa antibélica,





erosionaron el apoyo popular y contribuyeron a la retirada de las tropas. Sin embargo, la victoria en Vietnam tuvo un costo tremendo:

- **Para los Estados Unidos:** El desgaste político y social, la pérdida de vidas y la pérdida de prestigio en el escenario internacional. Las secuelas políticas de la guerra (la desconfianza en el gobierno, la división social, etc.) aún se sienten hoy en día.
- **Para Vietnam:** A pesar de la victoria militar, el país sufrió una devastación física, económica y social, con millones de muertos y heridos. Las secuelas de la guerra, incluso en términos de desarrollo, son palpables.

### El legado de la Guerra de Vietnam

La Guerra de Vietnam dejó un legado complejo y multifacético que va más allá de su impacto geopolítico inmediato. Su influencia puede analizarse desde diversas perspectivas:

- **Fin de la Guerra Fría:** Aunque no fue la causa directa, la guerra aceleró el fin de la Guerra Fría. El prolongado y costoso conflicto debilitó a Estados Unidos, exponiendo las limitaciones de su política intervencionista y afectando su imagen de poderío global.
- **Nuevo orden mundial:** La derrota de Estados Unidos en Vietnam cuestionó su papel como garante de la seguridad global, alterando el equilibrio de poder en la escena internacional.



- **División social:** La guerra polarizó a la sociedad estadounidense, generando una profunda brecha entre quienes apoyaban la intervención y quienes se oponían a ella. Las protestas y debates derivados del conflicto se prolongaron durante décadas.
- **Generación perdida:** La experiencia traumática de la guerra dejó secuelas psicológicas en miles de veteranos, muchos de los cuales sufrieron estrés postraumático y dificultades de reinserción en la sociedad.
- **Intervencionismo:** Vietnam marcó un antes y un después en la percepción del intervencionismo militar. Desde entonces, el debate sobre la legitimidad y eficacia de las intervenciones militares ha influido en las decisiones de gobiernos en todo el mundo.
- **Crecimiento del antiimperialismo:** La victoria del Viet Cong fortaleció el movimiento antiimperialista a nivel global, inspirando otros movimientos de

liberación nacional y contribuyendo a la caída de regímenes autoritarios.

- **Guerra de guerrillas:** La Guerra de Vietnam demostró la efectividad de las tácticas de guerrilla contra ejércitos convencionales, dejando un precedente en conflictos posteriores en diversas partes del mundo.

La Guerra de Vietnam fue un conflicto complejo y multifacético, con consecuencias a largo plazo en la política, la cultura y la sociedad de Estados Unidos, Vietnam y el resto del mundo. Sigue siendo objeto de estudio y debate, sirviendo como advertencia sobre la dificultad de los conflictos bélicos y la necesidad de una comprensión integral que abarque aspectos militares, sociales y políticos, así como la percepción pública de la guerra.

Asimismo, evidenció la importancia de evaluar no solo los hechos militares, sino también la influencia de la opinión pública y las repercusiones a largo plazo de cualquier intervención armada.



# Estudiantes de la EGDC culminan taller de Ciberseguridad y Ciberdefensa



Los estudiantes de la XLII Promoción de la Especialidad en Comando y Estado Mayor Conjunto de la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) culminaron con éxito el taller especializado en Ciberseguridad y Ciberdefensa, como parte de su formación profesional. El curso se desarrolló en modalidad combinada, virtual y presencial, y estuvo a cargo del ingeniero Juan José Vega Núñez, M.A., quien abordó temas fundamentales como la seguridad de la información, normativas nacionales e internacionales, formulación de políticas de ciberseguridad en entornos militares, así como la interacción entre inteligencia, guerra electrónica y ciberdefensa.





# La EGDC realiza Taller de Comunicaciones



Como parte del programa académico, los estudiantes de la XLII Promoción de la Especialidad en Comando y Estado Mayor Conjunto de la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) participaron en un Taller de Comunicaciones de dos días, orientado a fortalecer sus competencias en el manejo de sistemas y procedimientos de comunicación táctica y estratégica en operaciones conjuntas.

El taller fue impartido por la Licda. Jeniffer Dulce María Cepeda Alcántara, y permitió a los oficiales profundizar en conocimientos esenciales para la interoperabilidad de las Fuerzas Armadas, abordando temas como redes de enlace, planificación de comunicaciones y tecnología aplicada a entornos operativos. Esta capacitación contribuye directamente a su formación profesional, elevando los estándares de preparación del personal que integrará el Estado Mayor Conjunto en escenarios nacionales e internacionales.



## La EGDC imparte curso Paquete de Microsoft Office



Con el objetivo de fortalecer las competencias técnicas del personal, la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) realizó el curso de Paquete de Microsoft Office, dirigido a miembros de la plana administrativa de la EGDC y de distintas dependencias del Ministerio de Defensa (MIDE).

El curso, con una duración de tres días, fue impartido por el licenciado Fredy Herrera Vargas, quien abordó el uso de herramientas informáticas esenciales para el desempeño eficiente de las labores administrativas.



# La EGDC Impartió charla Normas Básicas de Control Interno NOBACI



Como cierre del taller “Normativas y Reglamentos de Planificación Gubernamental” (Compras y Contrataciones Públicas y Elaboración de Proyectos), la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) desarrolló una actividad orientada a fortalecer las capacidades institucionales en materia de gestión pública, centrada en los procesos de compras y contrataciones, así como en la elaboración de proyectos.

El taller concluyó con la charla “Normas Básicas de Control Interno (NOBACI)”, en la cual se destacaron los principios fundamentales para una adecuada supervisión interna en el sector público. Esta última exposición permitió reforzar los conocimientos adquiridos durante el taller, promoviendo una cultura institucional orientada al cumplimiento, la eficiencia y la rendición de cuentas.



## La EGDC realizó con éxito taller “Socialización y Ejecución de Ejercicios Conjuntos y Combinados”



La Escuela de Graduado de Doctrina Conjunta (EGDC) llevó a cabo un exitoso taller enfocado en la socialización y ejecución de ejercicios conjuntos y combinados, con el objetivo de fortalecer la interoperabilidad y la doctrina operativa entre los componentes terrestre, naval, aéreo y otras fuerzas conjuntas.

Durante el taller, encabezado por el director de la EGDC, general de brigada Ambiorix De Jesús Cepeda Hernández, ERD., se abordaron temas clave como la planificación conjunta, sincronización de operaciones, comunicaciones interinstitucionales y evaluación de resultados. Las sesiones incluyeron exposiciones, estudios de caso y simulaciones prácticas, permitiendo un intercambio dinámico de ideas

orientadas a mejorar la preparación y ejecución de ejercicios militares a gran escala.

En la actividad participaron directores de las diferentes Escuelas de Estado Mayor, instructores y encargados de los bloques de planificación estratégica, quienes compartieron experiencias y buenas prácticas en un ambiente de análisis y cooperación.

De esta manera, la EGDC continúa contribuyendo a una defensa nacional más cohesionada, eficiente y preparada para enfrentar los desafíos actuales y futuros.



# Conferencia de las Fuerzas Armadas Centroamericanas “CFAC”

**Autor:** Instructor invitado de la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta, EGDC





Con el propósito de continuar el proceso de integración militar en Centroamérica, los ministros de Defensa de Guatemala y El Salvador, el comandante en jefe de las Fuerzas Armadas de Honduras y el comandante en jefe del Ejército de Nicaragua propusieron a sus respectivos presidentes constitucionales el proyecto de creación de la Conferencia de las Fuerzas Armadas Centroamericanas (CFAC), el cual fue aprobado por dichas autoridades el 12 de noviembre de 1997.

Después de la incorporación de las Fuerzas Armadas de la República Dominicana como miembro de la CFAC, a través de la firma del Acuerdo núm. 04-2007, del 14 de noviembre de 2007, por el Consejo Superior de la CFAC, el 17 de diciembre de 1997 se desactivó el Consejo de Defensa Centroamericano (CONDECA), antecedente inmediato de la CFAC.

La Conferencia de las Fuerzas Armadas Centroamericanas, por su misión y visión, es un organismo internacional especializado de carácter militar que, en el desempeño de sus funciones, tiene como finalidad impulsar un esfuerzo permanente y sistemático de cooperación, coordinación y apoyo mutuo entre las fuerzas armadas, para el estudio colegiado de asuntos de interés común y proporcionar un nivel óptimo de defensa contra amenazas a la democracia, la paz y la libertad.

Con la finalidad de fortalecer los vínculos entre los países miembros de la CFAC y aunar esfuerzos en el desarrollo institucional de la región, el Consejo Superior estableció, mediante el Acta núm. 031/2014 (XXIX ROCS) del 20 de enero de 2014, los pilares de acción y participación de todos los agentes y miembros de la FAM-CFAC, contemplando actividades como:



- Reuniones directivas (Consejo Superior, Comité Ejecutivo y representantes).
- Ejercicios de capacitación.
- Actividades especializadas de educación militar, logística, jurídica, comunicaciones, historia militar, entre otras.
- Intercambio de oficiales en el área de educación.
- Intercambio entre escuelas de Estado Mayor.
- Cooperación con países observadores y organismos (Francia, CICR, UME, entre otros).
- El Centro Regional de Adiestramiento y Capacitación en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario de la FAM-República Dominicana.
- El Centro Regional de Desminado Humanitario Amistad Nicaragua-Rusia, Ejército de Nicaragua.
- El Centro de Adiestramiento de Operaciones de Paz (COAMPAZ), Ejército de Nicaragua.
- El Centro Regional de Capacitación en Gestión Ambiental y Forestal del Ejército de Nicaragua.
- El Comando de Apoyo al Manejo de Fuego de Ecosistemas y Ambiente, FAM-Honduras, entre otros.

Estas actividades están orientadas a la cooperación, la responsabilidad social y el fortalecimiento de las infraestructuras tecnológicas y de recursos, con el fin de colaborar en los procesos de comunicación, desarrollo personal y profesional del personal militar, así como en prácticas integrales de formación y seguridad que entreguen a la sociedad efectivos militares cada vez más competentes y con una actitud decidida hacia la transformación social y de nuestras instituciones.

En cumplimiento de estos preceptos, las FAM-CFAC han creado:

- El Comando Regional de Entrenamiento de Operaciones de Mantenimiento de Paz (CREOMPAZ), Ejército de Guatemala.

De conformidad y en cumplimiento del Cronograma General de Actividades de la CFAC, se fortalecen las relaciones de amistad y cooperación de las fuerzas armadas y ejércitos amigos a través del desarrollo de actividades que, año tras año, elevan los niveles de organización, planificación y ejecución, contribuyendo a la formación y superación de militares con mayores competencias al servicio de la patria y de la integración militar en Centroamérica ([www.conferenciafac.org](http://www.conferenciafac.org)).



**EGDC celebra los cumpleaños del mes**

**abril**

**y reconoce a empleados  
destacados**



**JOEL DE LOS SANTOS**



**HÉCTOR FERRERAS**





**RAFAEL SANCHEZ (BAYTÍO)**



**SARGENTO JOAN PICHARDO CASTILLO, FARD**



**SARENTO MAURELIN CASTILLO, ARD**



**DAFININ J. DIAZ DENIS DE CABREJA**



**DILENNY CESARINA ROSARIO**



**LINDA MARIBEL REYES GÓMEZ**



Escuela de Graduados  
de Doctrina Conjunta EGDC

**SÍGUENOS EN REDES SOCIALES**



**@EGDC.MIDE**

